

Otros periódicos podrán dar algunas noticias; nosotros las damos todas

LA INFORMACION

El Periódico de más circulación dentro y fuera del País

Nuestros registros de suscriptores están abiertos al público

DIARIO DE LA MANANA

Ocho páginas todos los días por 10 céntimos

Año X

San José de Costa Rica, VIERNES 28 de SETIEMBRE de 1917

No. 3020

Los alemanes han fusilado a 30 habitantes de Gante a quienes se acusa de espionaje

SE PIDE LA EXPULSION DE LA FOLLETE DEL SENADO AMERICANO Acusado de especulación ha sido destituido el Gobernador de Texas

Una tentativa alemana de recuperar posiciones en el sector de Ypres dió lugar a una lucha de la que salieron derrotados los alemanes Desde el 11 de Setiembre no se sabe nada de Guynemer

(REUTER)

LONDRES, 27.—Protegido por la neblina al amanecer de ayer el enemigo hizo esfuerzos por recuperar las posiciones de la colina al oriente de Ypres y cerca del bosque Polygon. Penetraron en nuestras líneas en dos puntos estrechando el frente, restableciéndola después de una recia lucha. Por la tarde, cuando contratacamos, arrojamos a los alemanes de las posiciones. El General Haig informa que esta mañana atacamos en un amplio frente al oriente y noroeste de Ypres, donde efectuamos progresos. En los restantes ataques de los alemanes al occidente de la colina, entre los bosques Fosses y Chaume, al norte de Verdun, fueron rechazados, causando crecidas bajas. Los aeroplanos enemigos irrupcionaron sobre Londres el lunes en la noche, causando 15 muertos y 70 heridos. Anoche los alemanes intentaron otra irrupción sobre Londres. Pasaron por Kent y Essex arrojando pocas bombas y llegaron a los suburbios al suroriente de Londres. Dos bombas hirieron a veinte personas. Parece que hubiera habido una lucha aérea a cierta distancia de Londres, pues se oyó el nutrido fuego de las ametralladoras, probablemente de las máquinas inglesas conteniendo a los irrupcionistas. Numerosas máquinas tomaron parte en la defensa de la metrópoli, logrando rechazar al enemigo. El Corresponsal de la Reuter en el Cuartel General francés informa que Guynemer, campeón aéreo, se perdió desde el 11 de setiembre. Había derribado 53 aeroplanos.

Munich, en la que ofrece evacuar condicionalmente a Bélgica, dios que Alemania contribuirá con su parte a la indemnización que debería pagársela a Bélgica, pero requiere que ésta dé garantías contra amenazas como la que tenía Bélgica en 1914, y que se comprometa a mantener separada la administración de los distritos de Flandes y los Wallons así como lo tienen establecido los alemanes. Dios la nota que la separación corresponde a los deseos de mayoría del pueblo belga, y porque Alemania así lo desea debido a su simpatía de raza.

FUERZAS NAVALES INGLESAS BOMBARDAN COSTA DEL PUERTO OSTENDE

LONDRES, 26: Informe oficial británico. — Nuestras fuerzas navales bombardearon ayer la base naval de Ostende. Los aeroplanos navales que se corran sobre la flota trabaron combate con seis aeroplanos enemigos, derribando a dos.

WILSON RECIBE EN AUDIENCIA AL MINISTRO DE SUECIA, LO QUE CAUSA INTERES EN EL PUBLICO

WASHINGTON, 26: Mr. Wilson recibió en audiencia al Ministro de Suecia. El suceso ha despertado considerable interés, pues no se ha anunciado el objeto de la visita. Aviadorez peritos internacionales que los ataques aéreos a Londres serán más frecuentes de aquí en adelante, en que quizá se emplearán varios centenares de sus mejores máquinas. Si así sucede, se deberá a la constante disminución de los éxitos de submarinos.

VIO UN AEROPLANO A 4000 PIES DE ALTURA Y SE LANZO A SU ENCUENTRO

ROMA, 26: El Corriere della Sera hace la siguiente narración del buen trabajo de uno de nuestros aviadores: El intrépido aviador Piccio, que vigilaba el cielo en el medio Isorno, vio un aeroplano austriaco entre Tolmino y Canale, a la altura de cuatro mil pies, aparentemente tratando de espigar sus alas. Piccio, con una gran audacia de siempre, se lanzó al encuentro del enemigo que no pudo

escaparse y tuvo que aceptar el reto. Fue un rápido duelo, usando las ametralladoras. Después de pocos minutos de lucha el aeroplano austriaco fue precipitado en llamas, siendo completamente quemado antes de tocar la tierra. El aviador austriaco se arrojó de su máquina, tratando de salvarse, pero cayó sobre un árbol desgraciadamente. Su compañero fue carbonizado. De los restos del aeroplano enemigo solamente la ametralladora era servible, lo demás estaba completamente destruido por las llamas.

EL VATICANO NO HARA USO DE LA INTERVENCION DE ALFONSO PARA UNA PROPOSTA DE PAZ

ROMA, 26: El Vaticano desmintió la noticia de que el Papa tiene la intención de proponer las negociaciones de paz mediante la intervención amistosa del Rey Alfonso.

Alemania está en la obligación de hacer todo lo posible para impedir que Inglaterra se vea el patrón protector de Bélgica. En su indemnización fuerte significaría la derrota de Alemania y la victoria del capital angloamericano.

LA RESOLUCION DEL COMITE ES UN RETO A LA MAYORIA DEL REICHSSTAG

LONDRES, 26: Avisan de Copenhague por la vía Emlund Telegraph que el comité principal del partido liberal nacionalista adoptó una resolución conminando a la que pasó en el Reichstag a favor del desarme, al establecimiento del Gobierno parlamentario y la restauración de Bélgica y pide la acción del territorio conquistado. A este respecto el "Reichstag" dice que constituye un reto a la mayoría del Reichstag.

SE PIDEN VOLUNTARIOS PARA IR A FRANCIA BAJO EL MANDO DE OFICIALES EXPERTOS

BANGHOK, Siam, 26: El Gobierno ha pedido voluntarios para ir a Francia bajo el mando de oficiales que recibieron instrucción militar en Bélgica. El Tribunal de Pressa condenó 6 vapores alemanes con un tonelaje total de 9,025.

SE PIDE QUE SEA EXPULSADO DEL SENADO EL REPRESENTANTE ROBERTO M. LA FOLLETE

ST. PAUL, MINN., 26: La comisión de Seguridad Pública de ésta se ha dirigido al Senado de los Estados Unidos pidiendo la expulsión del cuerpo del Senador Roberto M. La Follete. Se le acusa de haber pronunciado discursos desleales y sediciosos en la convención de la Nonpartisan League, el día jueves.

SE DESTITUYE DE SU CARGO EL GOBERNADOR FARGUSON DEL ESTADO DE TEXAS

AUSTIN, TEX., 26: Hoy a las 5:23 p. m. el Senado votó una resolución removiendo del puesto de Gobernador del Estado de Texas a James E. Farguson. Se le acusa de especulación.

SE DECIDE LA CREACION DE NUEVAS FUERZAS DEL EJERCITO

MADRID, 26: En el Consejo de Ministros se cambiaron impresiones sobre la situación general, la cual se estimó como satisfactoria. Se examinaron numerosos problemas y en la imposibilidad de concluir en esta labor se decidió continuar mañana en la sesión.

El Vizconde de Era hizo una relación detallada de las propuestas de los ferrocarriles secundarios. Se aprobó un decreto por el cual se modifica la reducción de los deberes municipales.

El Ministerio de Justicia convocará para los últimos días del próximo abril, un Congreso que se ocupará sobre la protección, educación y reforma de los menores abandonados a los vicios de los padres y de los delincuentes.

Se autorizó a las comisiones encargadas de preparar la movilización, la creación de dos nuevos regimientos de artillería de montaña y siete grupos de artillería.

Luis Araquistáin ha sido puesto en libertad provisionalmente.

La Argentina contra Alemania

Hay dos naciones en el Continente Americano, la una al Norte, la otra al Sur, que parecen compartir la hegemonía del Continente: la del Norte, los Estados Unidos, por la potencia material, la del Sur, la Argentina, por la potencia espiritual.

Desde que los Estados Unidos propagaron la guerra al Continente Americano porque creyeron, como depositarios de la espada de Jorge Washington, que debían desvanecer a los que habían desvanecido a los que debían defender los principios de justicia y de humanidad, un sentimiento de gran inquietud se esparció por todo el Continente y el espíritu de solidaridad agitó las capas de la opinión en todos estos países; unas Repúblicas resolvieron identificarse en absoluto con la Gran Federación del Norte; en ese número se contó el Brasil, por numeroso y fuerte; otras Repúblicas optaron por romper sus relaciones; y las demás parecen haber estado esperando la suprema decisión del Sur, la voz de la Argentina, que hoy se deja por fin sentir y que conmueve como un estremecimiento todo el espinazo de los Andes; la Argentina rompe sus relaciones diplomáticas con Alemania, el Continente Americano, podemos ya decirlo por más que haya excepciones, está en abierta y declarada lucha con Alemania, ya sea en el terreno diplomático, ya sea en el militar.

abrigaba dentro de su seno a funcionarios alemanes que como aspides le picaban en el seno, ha comprendido al fin, como nación joven y pujante que mira de frente el porvenir, que sus destinos están del lado de los aliados y no de los teutones que a ella misma la han hecho objeto de sus burdas rapiagazas.

Nosotros celebramos el ingreso de la Argentina al grupo al cual pertenecemos ya, como un éxito inmenso de los aliados, como una gran victoria moral de la Entente, como una manifestación más de la certeza victoria. Y un sentimiento de seguridad se difunde en nuestras almas al pensar que estamos compartiendo la suerte de las naciones más civilizadas del globo, y de la gran mayoría de las Repúblicas del Continente Americano!

LOS ALIADOS CONTINUARAN LA LUCHA HASTA CONSEGUIR EL FIN DESEADO

LONDRES, 26: En la alocución que pronunció en la comida del Canadian Club, Lord Derby manifestó que la Entente había cometido muchas equivocaciones pero que las de sus enemigos habían sido mayores y agregó: Temo que haya probabilidades de muchas más batallas y sufrimientos antes de llegar al fin. No es cierto que el enemigo está demoralizado; pelea muy bien, pero la Entente peleará mejor. Comentando las respuestas de los teutones, dijo que ya había pasado el día cuando los reyes y el gobierno profanaban la guerra, pues hoy día la única autoridad es el pueblo mismo. Lo único que le resta hacer por su parte a los aliados en vista de lo que han hecho los alemanes contra la civilización, es continuar la lucha hasta conseguir el fin deseado.

HAN SIDO FUSILADOS 30 RESIDENTES DE GANTE ACUSADOS DE ESPIONAJE

AMSTERDAM, 26: Despachos recibidos de la frontera de Bélgica por el Telegraph, dicen que durante las últimas tres semanas han sido fusilados 30 residentes de Gante, todos acusados de espionaje.

EL ABOGADO DE SAUKHOMIHOFF DECLARA QUE LAS ACUSACIONES SON INFUNDADAS

PETROGRADO, 26: El Abogado encargado de la defensa de Saukhomloff, concluyó sus argumentaciones, declarando las acusaciones infundadas.

CELEBRA SU PRIMER MITING EL NUEVO PARTIDO ALEMAN FATHERLAND

COPENHAGUE, 26: Anuncia un despacho de Berlín que anoche se efectuó en la Sala Filarmónica la primera reunión del nuevo partido Fatherland. Nueve mil empleados del Gobierno asistieron al miting. Presidente el miting el Duque Albrecht de Mecklenburgo. El orador principal fue el Almirante von Tirpitz, quien manifestó que Alemania tiene derecho igual al uso del submarino, que Bélgica había recibido el tratamiento que merecía, pues siempre ha sido ella la cabeza de

LA REPUBLICA ARGENTINA, POR MEDIO DE SU CAMARA, DECLARA SU VOLUNTAD DE CORTAR RELACIONES DIPLOMATICAS CON ALEMANIA, EL PUBLICO ACLAMA LA RESOLUCION DE LA CAMARA

BUENOS AIRES, 26. — Después de 15 horas de continuo debate, la Cámara pasó por 53 votos contra 18 la moción a favor de la ruptura de relaciones diplomáticas con Alemania. El diputado Araya, quien votó contra la moción, manifestó que había procedido así, porque deseaba una declaratoria de guerra y no una simple ruptura de relaciones. El público aclamó el resultado de la votación. Munchart habló durante diez horas.

UNA NUEVA ATROCIDAD DE LOS AVIADORES ALEMANES PARA EVITAR PELIGROS PARA ELLOS Y SUS COMPATRIOTAS, DEJAN CAER BOMBAS SOBRE EL TERRITORIO HOLANDES

LONDRES, 26. — Hoy se ha descubierto el motivo del misterioso bombardeo de aldeas holandesas por aeroplanos alemanes al parecer extraviados. Repara Inglaterra, pero como encontraron mal tiempo al llegar a las costas inglesas, decidieron volverse; como las bombas están colgadas debajo de los aeroplanos, es preciso soltarlas antes de aterrizar pues de lo contrario estallarían, matando a los aviadores y destruyendo las máquinas. Para evitar soltarlas sobre territorio alemán, poniendo en peligro la vida de sus compatriotas hacen una gira sobre Holanda y allí las sueltan pues es únicamente cuestión de matar a unos pocos neutrales.

La actitud de la Argentina es un reflejo de la actitud de Costa Rica; viene a justificar los impulsos que determinaron a nuestro Gobierno a romper sus relaciones; la Argentina que ha sido últimamente víctima de las intrigas diplomáticas de Alemania y que

reales de España por un submarino alemán. El submarino comenzó a bombardearlo estando en medio de una flota de barcos pesqueros, lo que indicó que el vapor empleaba con eficacia su artillería defensiva. Después de largo combate el vapor se hundió, justamente fuera de las aguas territoriales. El Capitán está preso a bordo del submarino. Los tripulantes perecieron.

KERENSKY NO RECONOCERA COMO OFICIAL EL CONGRESO DEMOCRATICO

PARIS, 26: Informe oficial francés. Después de breves y violento cañonazo sobre el Aisne, en el Sector entre Houthoulles y Gramme, se nos lanzó un ataque contra nuestros puestos avanzados por el Norte de Juy, que fué rechazado. Por el Sur de Gerny nuestros destacamentos penetraron en las líneas alemanas, así como al Noroeste de Houthoulles y en Champagne, cerca de Triaucourt. En todas estas expediciones tomamos prisioneros. Por la derrota del Mosa el cañonazo continuó con gran intensidad contra Esmant y Bezonvaux.

PETROGRADO, 26: Hoy regresó a esta capital Kerensky. Su Secretario manifestó que no reconocía como oficial el Congreso Democrático compuesto de los Delegados de soldados y obreros, aunque probablemente le dirigirá la palabra.

CONDICIONES DE ALEMANIA PARA LA EVACUACION DE BELGICA

CERCA DE HURTUBISE Y CRAON EN FRACAS UN ATAQUE ALEMAN CONTRA LA LINEA FRANCESA

PARIS, 26: Informe oficial francés. Después de breves y violento cañonazo sobre el Aisne, en el Sector entre Houthoulles y Gramme, se nos lanzó un ataque contra nuestros puestos avanzados por el Norte de Juy, que fué rechazado. Por el Sur de Gerny nuestros destacamentos penetraron en las líneas alemanas, así como al Noroeste de Houthoulles y en Champagne, cerca de Triaucourt. En todas estas expediciones tomamos prisioneros. Por la derrota del Mosa el cañonazo continuó con gran intensidad contra Esmant y Bezonvaux.

VAPOR FRANCES HUNDIDO POR UN SUBMARINO ALEMAN EN AGUAS TERRITORIALES DE ESPAÑA

PARIS, 26: El vapor "francés "Almiral Dokersan" fué hundido el 14 de este mes en aguas territoriales de España por un submarino alemán.

Estado de las últimas contribuciones entregadas a la señora doña María Fernández de Tinoco, Presidenta General del Comité Pro-El Salvador

No es grato publicar a continuación el estado en detalle de las últimas contribuciones recibidas para el socorro de los damnificados por el último terremoto de El Salvador...

Dice así el detalle a que aludimos: Últimas contribuciones entregadas a doña María de Tinoco

Table listing various contributions from individuals and organizations, including 'Varias escuelas oficiales de la República', 'Luis Urbina', 'Enviado por José Yang Lichin', etc.

Table listing contributions from 'C. de Mercado y Richard Brown', 'José de la Cruz', 'Enviada por el Jefe Político', etc.

TOTAL \$ 142,290

RESUMEN

Summary table showing 'Total de las últimas entradas', 'Sumas iguales', and 'San José, 26 de Setiembre de 1917'.

DEPOSITO DE MADERAS 'EL PALOMAR'

Tablones machimbados para pisos, de 5 pulgadas, a 70 cts. c.u.; tablas de 1" grueso, cepilladas para una cara a 10 cts. pulgada.

La Sociedad Nacional de Estudiantes abre un concurso para premiar el mejor estudio sobre el ilustre maestro José Enrique Rodó.

Una nota de la oficina Internacional universitaria americana de Montevideo

San José, 22 de setiembre de 1917. Señor Director de LA INFORMACION Pte.

Estimado señor: Tengo el gusto de anunciarle que en esta fecha la Sociedad Nacional de Estudiantes de la cual soy Secretario, ha recibido una comunicación de la Oficina Internacional Universitaria Americana establecida en Montevideo...

De Ud. muy Aetto, y S. S. GUILLERMO PADILLA C. Secretario

Letras de Molde

BOCES

Un libro muy interesante ha llegado a nuestra mesa de redacción de un autor costarricense, y así de "dites" es "Boces" por el Licenciado don Alejandro Alvarado. Otro y consiste en una recopilación de artículos y discursos suyos...

Capo de producir tan bellos artículos y discursos, quien dice cosas tan lindas y delicadas, es un trabajador enérgico y constante, que sostiene con decoro y distinción una familia—modelo de familias, por cierto—y además, por convicción y entusiasmo es político de la alta escuela, de los que estudian e investigan...

Jabón Condensado

BARRILES, CAJAS, PAQUETES. HIGIENE, ECONOMIA, POCO TRABAJO. SOLUCION: 2 CUBIADAZAS JABON PARA 1 GALON. Este producto moderno, recomendado por ricos y pobres en los Estados Unidos de Norte America...

Las fugas de reos por falta de identificación personal

En toda la presente semana debe ser aprobado el proyecto de ley del Ejecutivo que trata de la creación y organización de la Guardia Rural. En cuanto la Presa dio cuenta de encargo de visitar nuestros intereses...

¡¡GARAGASES!!

AVISO AL PUBLICO EN GENERAL

Positivamente la Ultima Oportunidad

SOLAMENTE HASTA EL 5 DE OCTUBRE DE 1917

No es un "bafán". Es verdad que yo he pagado y pago los más altos precios por alhajas usadas con brillantes y perlas finas. Pago solamente al contado, en oro americano o su equivalente en dólares o gramos del International Banking Corporation de New York y Londres.

HOTEL FRANCES. — CARTAGO.

Comprador de Brillantes y Perlas

Hoy serán clausuradas tras fábricas de pan

Hay harina en plaza solamente para atender el consumo durante 15 días

En vapor extra están para llegar a Limón dos mil bultos del articulo

Mañana sábado serán clausuradas 600 bultos; lo necesario para el consumo de 15 días. La harina que está en venta hoy en el negocio por el alto precio a \$6 el 4 de Agosto próximo pasado...

"Cristal Palace"

Avenida Central = Pie Cuesta de Moras

Exposición permanente de muebles, donde se pueden apreciar las mejores maderas del país, entre las que figuran el caoba, cedro amargo, cocobola, guayacán, doradillo, etc.

ABIERTA AL PUBLICO — de 6 a. m. a 9 p. m.

JORGE MORALES BEJARANO

PROVEEDOR DEL ACTUAL GOBIERNO Y DE LA ARISTOCRACIA

PUNTARENAS AL DIA

HERIDO POR AUTOMOVIL

Ha ayer el automóvil de la Administración del ferrocarril al Pacifico de Puntarenas para la capital cuando al llegar al Coyolar el conductor del aparato quito el freno de mano para estar en chocho con su tren que queda en sentido opuesto, saltando de los rieles por la ruptura de un freno y dando como resultado el operario que a su vez cambió vía, cuando el tren que tan seriamente que hubo necesidad de traer al lesionado al Hospital de esta ciudad.

CLUB DE PUNTARENAS

El domingo 23 tuvo junta general para nombrar la directiva por un periodo comienza con el presente mes de setiembre, resultando electos: Presidente don Enrique McAdam, Vice-Presidente don Cipriano Girelli, Secretario don F. L. Enriquez, Pro-Secretario don Fructuoso Garrido, Tesorero don Nathaniel Benjamin, Fiscal Contador, don Ulpiano Fonseca y Vocales los señores don E. Emilio Garcia, don U. Quevarra, C. don Manuel Burgos, don Rafael Moya, don Arturo Schlager don Pedro Canale y don Alejandro Garrido.

INDULTO

Muy bien ha caído en la opinión pública el decreto reciente de amnistía acordado por el Supremo Gobierno, indultando a los quechuos ciudadanos que por alguna infracción de la Ley de Orden Público sufrían penas. Ese rasgo de generosidad del señor Presidente de la República será ampliamente aplaudido en todo el país y los adversarios sistemáticos tendrán armas que esgrimir, toda vez que por virtud de ese acto de clemencia vendrán a gozar los infractores de los bienes merecidos de la libertad y del hogar.

CORRESPONSAL

Al volver ayer de San José con mi esposa, que regresaba al país en estos momentos en que se discute a todo el país, con la seguridad de que apoya decididamente el resultado por el Supremo Gobierno.

TOMANDO POSESION

Por el tren del sábado llegó a esta ciudad el Coronel don Victor M. Araya, nombrado Comandante de Plaza. El mismo día tomó posesión de su cargo.

PERSONALES

Para San José salió en busca de salud la respetable señora de ULPIANO FONSECA

ZINC - ZINC - ZINC

Fundido, puro y en barras delgadas, como a buenos precios, en mi tienda del Mercado.

Saborio Araya y Co.

NEGOCIANTES EN GANADO
San José de Costa Rica
Avísanos a nuestros clientes que el precio de la carne durante la presente semana, es el de VEINTE COLONES POR QUINTAL

EN EL TEATRO VARIEDADES OTRO GRAN ESTRENO

La empresa del teatro Variedades tiene contratado desde hace algunos días un compromiso con el público josefino, compromiso que muchas personas le reclaman a diario, pues ya están a la lista de localidades que hay que componerlas para el estreno que nos refiere que no es otro que el de la extraordinaria película titulada:

Llave Maestra

Consistirá uno de los más interesantes exhibidos del cine en Costa Rica, y no se está diciendo que quizá de toda la América Central.

LA CASPA DESAPARECE! EL CABELLO SE PONE HERMOSO, ONDEADO Y ESPEJO

¡Cuide su cabello! Duplique su belleza en pocos minutos ¡Pruebe esto!

La menor partícula de caspa desaparece y el cabello no se cae más.

Pruebe esto y verá como, después de Danderine, Ud. no encontrará la menor partícula de caspa y el cabello no se cae más, ni podrá crecer, su vida que después de usarlo por unas semanas, será nuevo cabello fino y suave, saliendo por todo el cráneo.

Un poco de Danderine inmediatamente duplicará la belleza de su cabello. No importa lo desaludado, descolorido, quebrado o áspero que está, solamente humedezca un pelo en Danderine y pásele cuidadosamente por el cabello, tomando un pequeño ramal cada vez. El efecto es inmediato y asombroso, su cabello se pondrá suave, ondeado y espejo, y le dará lustre incomparable, suavidad y abundancia que son la belleza de un cabello saludable.

Compre un frasco de Danderine de Knowlton en cualquier botica o en la tienda y comunique a los demás que su cabello es tan bonito y suave como cualquier otro, que solamente ha sido desmenuado y estropeado por falta de tratamiento: eso es todo.

Danderine es para el cabello lo que la lluvia y el sol para las plantas. Va directamente a las raíces, fortaleciéndolas y dándoles vigor. Sus propiedades estímulas y vivificantes hacen que el cabello crezca largo, firme y bonito.

LA CAMELIA

Si Ud. necesita un trabajo artístico, pídale a Franco. Avisa que cuenta con el material necesario, gusto y arte, que complementa el obsequio que quiera hacer.

En esta jardinería se encuentran gran variedad de flores y plantas. Si necesita arreglar su casa CHICO no tiene rival desde lo más sencillo hasta lo más complicado. El se hace cargo.

CON GUERRA Y SIN GUERRA

Nuestros precios son los mismos, pero deseamos su clientela permanente. No queremos aprovecharnos de las circunstancias para reparar, amigos. Queremos que usted trate con nosotros los artículos que necesitan los niños felices y con precios que desafían toda competencia. Recuerde que garantizamos cuanto vendemos. Si la mercadería no le satisface, puede devolverla por nuestra cuenta. Enumeramos aquí una lista parcial de materiales para construcción que tenemos en existencia para entregar inmediatamente si usted le interesa, hará bien en ponerse en comunicación con nosotros. Nuestra dirección por cable es: LOPB - Panamá.

Mecanismos de concreto. Cables Caldezas para máquinas de vapor. Motores para vapor, gasolina o kerosene. Bombas, completas, con sus manijas, etc. Molinos de viento, completos con sus bombas. Tablas de hierro dulce, fundido, galvanizado. Gran surtido de válvulas y accesorios. Rieles. Switches de medio metro. Frascos, niveles y otros instrumentos de carpentería, pomas y motones. Martinetes. Yun. Que. Picos. Tornos. Barreros y d. dos. Gatas. Sierras circulares. Sierras de madera. Roldanas. Tenazas. Polijas, pomas y otros. Mangas protegidas, y descubiertas, gran cantidad. Cobre y plomo fundido en bloques y muchos otros. Demanda numerosos para mencionar.

RELOJERIA SUIZA

de ALDIGES CHAPPE
- Calle del Carmen -
Acaban de llegar muchas hermosas mercaderías en joyas y relojes, también artículos de fantasía, broches, anillos, aretes, etc., de poco valor, para regalos.
Relojes de pulsera para señoras, surtido variado.
Precios baratos. Cordialidad y buen trato.

LOTERIA DEL ASILO CHAPUI

SORTEO 315
PARA EL 7 DE OCTUBRE DE 1917
Emisión: 25,000 billetes a \$ 5.00 c/u
Valor en premios: \$ 850,000
Distribuidos así:
1 premio de \$ 25,000 \$ 25,000
1 " " " 10,000 " 10,000
1 " " " 5,000 " 5,000
1 " " " 2,000 " 2,000
1 " " " 1,000 " 1,000
1 " " " 500 " 500
1 " " " 250 " 250
1 " " " 100 " 100
1 " " " 50 " 50
1 " " " 25 " 25
1 " " " 10 " 10
1 " " " 5 " 5
1 " " " 2 " 2
1 " " " 1 " 1
20 aproximaciones al primer premio (\$ anteriores y 3 posteriores) de \$ 100.000 cada una 1,000
20 aproximaciones al segundo premio (\$ anteriores y 3 posteriores), de \$ 20.000 cada una 500
20 aproximaciones al tercer premio (\$ anteriores y 3 posteriores), de \$ 10.000 cada una 250
20 aproximaciones al cuarto premio (\$ anteriores y 3 posteriores), de \$ 5.000 cada una 125
250 terminaciones a la última cifra del primer premio, de \$ 100.000 cada una 25,000
200 premios. Valor \$ 850,000
NOTA: La venta en la Tesorería es de veinte billetes en adelante, con el 10 por ciento de descuento. 1857

SOCIALES Y PERSONALES

COMPROMISO MATRIMONIAL

Se ha efectuado en esta capital el compromiso matrimonial del estimable joven don Alejo Quiñónes, con la virtuosa señorita Rosa Ariegui, habiéndose señalado el 24 de diciembre próximo para la ceremonia nupcial.

No nos complacemos en felicitar a los jóvenes prometidos, haciendo votos por la prosperidad del hogar que bajo los nobles auspicios del amor va a fundarse.

BODA EN CARTAGO

—Han circulado en la ciudad de Cartago y esta capital las participaciones e invitaciones que hace donña Pacifica y de Vargas hija Celma, con el señor don Luis Baldemar.

La misma participación e invitación hace el padre don don Ricardo Clemente Baldemar.

La ceremonia nupcial tendrá lugar en la Iglesia de San Nicolás, mañana sábado a las 6 y 30 a.m. La recepción que seguirá a la ceremonia religiosa, tendrá lugar en casa de la madre de la novia.

ATENTA PARTICIPACION

—En atenta y fina escuela, el estimable caballero don Juan Buitrago Quirós y su Sr. esposa Clementina Quirós de Quirós, han tenido la fineza de participarnos el próximo matrimonio de su sobrina la señorita Adela Aguilar, con el señor don Ricardo Chavarria F.

En la misma escuela don Nicolás Chavarria Mora y doña Rosa F. de Chavarria, padres del novio, nos participan el matrimonio de su hijo.

Damos a los estimables esposos Quirós y Chavarria las gracias por la atención que nos han dispensado y formulamos nuestros votos por la felicidad del hogar que va a fundarse.

HOGAR DE PLACEMES

—El hogar de don Guillermo Carazo y su señora esposa se encuentra de plácemes por el arribo de una hermosa hijita que le da vida a la felicidad de sus padres a quienes congratulamos, deseando todo género de venturas para la recién nacida.

BAILE SOCIAL EN ESCASO

—Hemos recibido la invitación que nos hace el Comité del Baile que en celebración de la Fiesta

AGUA CALIENTE CONTRA LAS JAQUEAS

De porqué debe tomar todo el mundo agua caliente con un baño antes del desayuno.

RELOJERIA SUIZA

Todo dolor de cabeza se debe a la automatización, que significa empujamiento con el veneno de un mismo. Los venenos del bichado y los intestinos, llamados toxinas, absorbidos por la sangre se trave de los vasos linfáticos, excitan el corazón, el cual bombea la sangre tan a prisa que congestiona las arterias y venas de la cabeza y produce la palpitación y pena violenta que llamamos dolor de cabeza. Se pone usted abatido, nervioso, enfermo, fiebrilante, mal, se le agrian las comidas y todo le repugna. Entonces echa usted mano de la acetilida aspirina o de los bromuros que temporariamente le alivian pero que no liberan la sangre de estas toxinas irritantes.

Un vaso de agua caliente con una cucharadita de fosfato limonoso, tomado por cierto tiempo antes del desayuno, no solo eliminará estos venenos de su sistema y curará su dolor de cabeza, sino que limpiará, purificará y refrescará todo el canal digestivo.

Pídale a su farmacéutico un cuarto de libra de fosfato limonoso. Cuestaa poco, es inofensivo, como el azúcar y casi insipido, a no ser un ligero sabor acro que no es desagradable.

Si usted no se está sintiendo bien si tiene la lengua amarillenta o si tiene la memoria con mal gusto en la boca, aliento fetido o tiene un resaca, indigestión, bilis, estreñimiento o acedia, emplee con el tratamiento del agua caliente fosfatada para que libere su sistema de toxinas y venenos.

Los resultados son inmediatos, y según dicen los que continúan la vendosa diariamente al estómago, liberando a los intestinos, también dolores de cabeza ni saben de momentos tristes.

PARA AUMENTAR LOS PRECIOS

Con el objeto de elevar los precios en los servicios de Funeraria nos ha propuesto la otra Empresa que formemos un Trust cosa que hemos rechazado.

MANUEL CAMPOS HERMANOS

NOTA. — Si Ud. quiere ver los documentos de las proposiciones de la otra Empresa, sírvase pasar a nuestra casa. 1849

OTRO VETO DEL EJECUTIVO A UNA LEY DE ENSEÑANZA

A juzgar por algunas opiniones que oímos exterior ayer a elementos importantes del Magisterio, el veto del Ejecutivo al Reglamento Orgánico del Personal Docente, declarado en la última legislatura, Ley de la República, no ha sido bien acogido por maestros y profesores; esa ley vetada, asegura la función de los maestros, y según ellos, se ponía fuera de las consecuencias de toda intriga o pasión personal; en fin, fante.

Termina así el veto del Poder Ejecutivo: "Por lo demás — y esto para el Ejecutivo es la razón más importante para devolver su sin sanción este proyecto — el Gobierno tiene ya terminado un proyecto de Ley General de Educación en el cual sobre las bases vigentes y sé que debe tocar, algunos de los cuales fided de la que nos ha venido rindiendo olvidaron los legisladores al emitir la ley de 1886, se dictan aquellas que aminoran la experiencia de 25 años, desde la promulgación de la ley que en materia de reformas educacionales que habrán de introducirse en el presente, a fin de adecuar a nuestras necesidades nacionales el proyecto de desarrollar en la forma más adecuada, la parte dispositiva de la ley."

AVISO

A mis clientes y al público en general, que del 10 de Octubre en adelante ocupará la BARBERIA PALACE el local en que estuvo LA GEISHA, frente a donde fue la Botica del Comercio, contiguo Al Siglo Nuevo.

ENRIQUE MARIN CH.

(Propietario). 2319-21 Set.

PROGRAMA DEL ACTO DE CLAUSURA

La Exposición Nacional será clausurada el domingo 30 de setiembre, a las 10 y media p.m.

El acto de la clausura se sujeta al siguiente programa:
1.—Himno Nacional
2.—Discurso del señor Subsecretario de Fomento, don Alejandro Aguilar M.
3.—Distribución de los premios a los exhibidores y a los laureados en el Ceremonial literario de la "Prensa Libre".
4.—"Gloria a España" Coro a 3 voces y orquesta.
Letra y música de José A. Clavé, cantado por la Sociedad Coral Entrepue.
5.—Himno Nacional.
La señora doña María F. de Pino, doña Clementina de Quirós y doña Mercedes Lara de Tinoco han tenido el honor de aceptar el cargo para la entrega de los diplomas a los premiados.

NOTAS CORTAS

Los dueños de carretas sin pagar contribución Municipal, hacen la competencia a los carroceros, que si pagan tal contribución; estos últimos les piden que se obligue a los primeros al pago del impuesto que antes aportaban y que ha sido suprimido.

Humberto Villalobos, herido de Otilio Albertini a quien se persiguía hace días fue detenido por la policía.

Los miembros de la Banda Militar Roberto Cantillano, José Quesada y Boschini, han renunciado sus puestos.

SE VENDE UNA FINCA

compuesta de 500 manzanas de terreno, cincuenta de ellas sembradas de caña en el mejor estado de producción, con maquinaria buena para la elaboración de dulce y facilitada para completarla y fabricar azúcar. Diríjase a "C. G." a LA INFORMACION. 2269 13 sept. a. s. o.

Sociedad Arrasty Zubiria

Recibimos toda clase de trabajos en bordados a la mano y en máquina, con o y seda: flores, coronas, ramos, pintura, acuarela y óleo; costura en general. Se dan clases en la casa. Para informes entienda con el propietario de la Maison Dorée. San José, 24 de Septiembre de 1917. 2344



216 AGENTE EN COSTA RICA VICENTE LINES San José

El mejor libro de chascarrillos publicado hasta la fecha. Precio \$ 1.50 por cartón \$ 1.65. 2232
FABRICA DE SELLOS DE HULE, DE MA, IMPRENTA, ENCUADERNACION Y DE VENTA EN LA LIBRERIA EST. SOLARIA V. DE LINES.

